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Ata da 2ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 2ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 07 DE FEVEREIRO DE 2013 

DVD A2/2013 
 
Aos sete dias do mês de fevereiro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, 
da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton 
Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Almir Cicote), Evilásio Santana Santos (Bahia) 
– Vice-presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) – 
Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) – 1ª Secretária, José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º Secretário, Tiago 
Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores José Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Evilásio Santana Santos (Bahia) e Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Almir Roberto Cicote 
(Almir Cicote). Às quinze horas e vinte e quatro minutos, o Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com 
a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilásio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). APROVADA a Ata da 1ª Sessão Ordinária, realizada em 05 de 
fevereiro de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ (485) Encaminha cópia dos Editais 401/12 e 402/13 [CIENTE. À DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 2128/02 (516) Encaminha 
para apreciação e deliberação PL 01/2013, que altera a Lei n. 8.437, de 28 de novembro 
de 2002, que criou o Conselho Municipal de Representantes da Subprefeitura de 
Paranapiacaba e Parque Andreense e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
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DE JUSTIÇA, EDUCAÇÃO, DESENVOLVIMENTO URBANO E CIDADANIA]; 163/07 (517) 
Retira da pauta de apreciação o PL 14, de 26 de março de 2012, para reestudo da matéria 
[CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 1605/12 (518) Retira da pauta de apreciação o PL 
37/2012, para reestudo da matéria [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 2128/02 (519) 
Retira da pauta de apreciação o PL 37, de 21 de setembro de 2011, que altera a Lei n. 
8.437/02 para reestudo da matéria [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 384/04B (520) 
Retira da pauta de apreciação o PL 41, de 21 de novembro de 2012, para reestudo da 
matéria [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 2504/09 (521) Retira da pauta de 
apreciação o PL 47, de 3 de dezembro de 2012, para reestudo da matéria [CIENTE. PARA 
AS PROVIDÊNCIAS]; 1794/97 (522) Retira da pauta de apreciação o PL 49, de 3 de 
dezembro de 2012, para reestudo da matéria [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]. 
HOSPITAL ESTADUAL MÁRIO COVAS (512) Encaminha cópia do Balanço Social 2012 
[CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (12890/12) Encaminha resposta ao Ofício n. 494/2011/SE-
GAB, de 10 de maio de 2011 [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. 
TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO (488) Encaminha cópia dos 
contratos irregulares da Prefeitura Municipal de Santo André, decorrentes do Pregão 
Presencial n. 309/2007 [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. REGISTRADA 
presença do Deputado Federal Vanderlei Siraque. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) coloca em discussão conceder a palavra ao Deputado Vanderlei 
Siraque, sendo aprovada pelo Plenário. O Deputado Federal Vanderlei Siraque ocupa a 
Tribuna e faz uso da palavra. Fala da honra em retornar a esta Casa, lembrando que já 
exerceu três mandatos e presidiu os trabalhos desta Casa, local em que aprendeu muito. 
Acredita que o Vereador é aquele que está mais próximo da população. Cumprimenta os 
funcionários da Casa e agradece a amizade que ainda mantém com alguns. Esclarece que 
está em Brasília representando especialmente a Cidade de Santo André e coloca-se à 
disposição dos Vereadores desta Casa, salientando que as obras federais que serão 
realizadas em nossa cidade são objeto de seu trabalho, priorizando um projeto sobre a 
questão das drogas, no sentido de prevenção, cuidado e combate, o qual articula os 
governos municipal, estadual e federal, bem como as secretarias relacionadas. Finaliza 
dizendo que está à disposição da população andreense e agradece pela oportunidade em 
estar na Câmara Municipal de Santo André. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 188/13 (585) Indicação para instalar placas de 
denominação em logradouro público nas ruas Jorge Amado e Lima Barreto, Condomínio 
Maracanã; 189/13 (586) Indicação para recapear e limpar a extensão da Rua 
Paranapanema, Vila Pires; 190/13 (587) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a 
extensão da Rua Doutor Cory Gomes de Amorim, Vila Mazzei; 191/13 (588) Indicação para 
desassoreamento e limpeza do Córrego Guaxaia, situado na Avenida das Nações, entre os 
números 300 e 400, Parque Novo Oratório; 191/13 (589) Indicação para reconstrução em 
caráter de urgência das margens/muro de contenção do Córrego Guaxaia, situado na 
Avenida das Nações, entre os números 300 e 400, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS 
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as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (ALMIR CICOTE) 142/13 (569) Indicação para manutenção da rede de 
iluminação pública na Avenida Dom Bosco, Rua Baunilha e adjacências, Vila Lucinda; 
173/13 (570) Indicação para manutenção da rede de iluminação pública nas Ruas 
Engenheiro Alfredo Heitzmann Júnior, Natalino Lambert, Vitória Pena Giorgi e adjacências, 
Jardim Marek; 174/13 (571) Indicação para manutenção da rede de iluminação pública na 
Rua Campo Grande, Vila Homero Thon; 175/13 (572) Indicação para manutenção da rede 
de iluminação pública nas Ruas Javri, Itararé e adjacências, Vila Alzira; 176/13 (573) 
Indicação para manutenção da rede de iluminação pública na Rua Bela Cintra, Vila 
Guarani [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) 141/13 (528) Indicação para instalação de redutores de velocidade por 
toda extensão da Rua Alemanha, Parque das Nações; 142/13 (529) Indicação para 
substituição das lâmpadas queimadas por toda a extensão da Avenida Dom Bosco, Jardim 
Santo Antonio; 143/13 (530) Indicação para substituição das lâmpadas queimadas por toda 
a extensão da Rua Olimpo, Jardim Santo Antonio; 144/13 (531) Indicação para substituição 
das lâmpadas queimadas na altura do nº 158 da Rua Bertioga, Jardim Alzira Franco; 
145/13 (532) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Ozanan, Jardim Santo 
Antonio. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 133/13 (507) Indicação para instalação de semáforo na confluência da Rua 
Louis Armstrong com a Avenida Valentim Magalhães, Vila Progresso; 134/13 (508) 
Indicação para capinação e manutenção da Praça dos Esportes João Avero, Jardim 
Utinga; 135/13 (509) Indicação para remoção de uma árvore na Cidade dos Meninos; 
136/13 (510) Indicação para o término da construção de muro em terreno público 
localizado na Rua Jutlândia, Parque Capuava; 137/13 (511) Requerimento de informações 
acerca da canalização do Córrego Apiaí. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO 
(COSMO DO GÁS) 121/13 (494) Indicação para construção de uma escadaria na Rua 
Sergipe, a partir do nº 99, Jardim Cipreste; 122/13 (495) Indicação para construção de 
muro de arrimo na Rua da Grota, entre os nºs 8 e 19, Bairro Sítio dos Vianas; 123/13 (496) 
Indicação para que sejam promovidos serviços de captação e encaminhamento de águas 
pluviais na Travessa Tancredo Neves, altura do nº 20, Bairro Sítio dos Vianas; 124/13 
(497) Indicação para capinação e limpeza da praça localizada entre as Ruas Guanabara e 
Engenheiro Heitzman, Bairro Cidade São Jorge; 125/13 (498) Indicação para reparo no 
duto estourado da Rua Caminho dos Vianas nº 952, Jardim Cipreste. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 182/13 (579) Requerimento à 
Mesa de realização de sessão solene em homenagem aos 75 anos da ACISA – 
Associação Comercial e Industrial de Santo André; 183/13 (580) Indicação para remoção 
da árvore localizada na Praça do Cruzeiro, em frente ao nº 104, Vila Curuçá; 184/13 (581) 
Indicação para capinação e limpeza da Praça Reverendo Milton Ferreira Ribeiro, Bairro 
Bangu; 185/13 (582) Requerimento de informações de esclarecimentos técnicos e de 
posicionamento deste Município quanto à produção de resíduos sólidos urbanos; 186/13 
(583) Indicação para capinação, limpeza e poda das árvores do terreno localizado na Rua 
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Peruíbe, entre os nºs 407 e 535, Jardim Alzira Franco. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) 126/13 (499) Indicação para compra e distribuição de 
equipamentos medidores de nível de pressão sonora (decibelímetros) para a Guarda 
Municipal e para a Polícia Militar; 127/13 (500) Indicação para limpeza do busto de Alan 
Kardec, localizado na Praça Alan Kardec, na Avenida Portugal com Avenida Gonçalo 
Fernandes, Jardim Bela Vista; 128/13 (501) Requerimento de informações acerca de 
relação de casas noturnas com nome de estabelecimento e endereço, sem alvarás de 
funcionamento, devido à falta de renovação do projeto de incêndio do Corpo de Bombeiros 
ou licença ambiental; 129/13 (502) Requerimento ao Secretário de Segurança Pública do 
Estado de São Paulo de informações a respeito do projeto de construção da 3ª Companhia 
do 10º Batalhão da Polícia Militar, na Rua Eduardo Prado com Rua Iraúna, Parque Erasmo 
Assunção; 130/13 (503) Requerimento ao Diretor Executivo da Eletropaulo de retirada de 
poste que sustenta a linha de transmissão de energia elétrica localizada na Praça 
Pompéia, na Avenida Gilda, Vila Gilda [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 151/13 (538) 
Indicação para instalação de sinalização de trânsito “placas de proibido estacionar” ao 
longo da Rua Caiubi, Jardim Estela; 152/13 (539) Indicação para revisão da canaleta 
localizada entre as ruas Taubaté e Santos, Bairro Camilópolis; 153/13 (540) Indicação para 
instalação de bancos de concreto por toda extensão do canteiro da Rua Dr. Henrique 
Calderazzo, Bairro Paraíso; 80/13 (541) Indicação para tapar buracos em toda extensão da 
Estrada do Pedroso, Vila Luzita; 151/13 (542) Indicação para conserto das guias e sarjetas 
da Rua Caiubi, Jardim Estela [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 83/13 (559) Indicação 
para limpeza e capinação em toda extensão da Rua Rio Claro, Bairro Camilópolis; 166/13 
(560) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar às vítimas da tragédia ocorrida 
na cidade de Santa Maria, Rio Grande do Sul; 167/13 (561) Indicação para manutenção da 
iluminação pública em toda extensão da Rua Edgar Vieira de Lima, Parque Marajoara; 
1149/11 (562) PLCM 02/13, visando a instituir a Semana Municipal de Prevenção à Saúde 
do Homem e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
CIDADANIA E SAÚDE] [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 177/13 (574) Indicação 
para vistoria no trecho de ligação entre a Rua Humberto de Campos e a Travessa 
Sisnegrante Gardezini, Vila Alzira; 178/13 (575) Indicação para remoção das árvores em 
frente ao nº 328 da Rua César de Menezes, Vila Homero Thon; 179/13 (576) Indicação 
para manutenção e melhorias no campo do Esporte Clube Flamengo, localizado na Rua 
Sabaúna s/n, Jardim Alzira Franco; 180/13 (577) Indicação para limpeza na viela localizada 
na altura do nº 860 da Rua Luís Viana, Vila Progresso; 181/13 (578) Indicação para 
limpeza no entorno do campo do Centreville, localizado na Travessa Olímpio Mourão Filho, 
Centreville. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 
131/13 (504) Indicação para medidas urgente de estudo visando à desratização de ruas e 
bueiros em toda extensão do Jardim Milena; 132/13 (505) Indicação para urgente estudo 
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visando à desratização de ruas e bueiros em toda extensão do Jardim Las Vegas. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 138/13 (523) 
Requerimento de informações para que enviem, em ordem cronológica, os precatórios 
resultantes de sentença judiciária que aguardam pagamento; 139/13 (526) Indicação para 
reativação da “Operação Bota Fora”, que contribui para o descarte dos materiais, móveis, 
eletrodomésticos e outros objetos em desuso, de forma adequada e consciente, sem 
onerar a população; 140/13 (527) Requerimento à Mesa de providências para iniciar o 
processo de criação e implantação da Escola do Legislativo Andreense na Câmara 
Municipal. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
146/13 (533) Indicação para limpeza, capinação e manutenção do espaço da Praça 
Carmem Savietto, Vila Suíça; 147/13 (534) Indicação para repintura da sinalização de solo 
no cruzamento das ruas Alberto Zirlis e Miguel Arcanjo, Vila Lutécia; 148/13 (535) 
Indicação para repintura da sinalização de solo na Avenida Dom Pedro I, Vila Luzita; 
149/13 (536) Indicação para limpeza e capinação na Rua Alba Frota, Vila Pires; 150/13 
(537) Indicação para repintura da sinalização de solo na Avenida Loreto, Jardim Santo 
André. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 
118/13 (491) Indicação para capinação e limpeza da Praça Itatiba, Vila Curuçá, bem como 
o restabelecimento de sua iluminação pública; 119/13 (492) Indicação para aquisição de 
2.000 (duas mil) coleiras carrapaticidas para o Bairro Clube de campo; 120/13 (493) 
Indicação para o restabelecimento da iluminação pública na extensão das ruas Arujá, dos 
Alpes, Aracato, Baturité, Egito e imediações [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 97/13 (553) Indicação 
para recuperação asfáltica da Avenida Mário de Andrade, Condomínio Maracanã; 160/13 
(554) Indicação para instalação de um redutor de velocidade na Rua Ana Neri, Bairro 
Camilópolis; 192/13 (590) Indicação para o deslocamento de uma faixa de pedestre 
existente na Rua antonina, Bairro Santa Terezinha. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 158/13 (548) Requerimento com abaixo-assinado de 
moradores da Vila Metalúrgica, Camilópolis e Jardim Utinga que solicitam pista de skate no 
Parque Pignatari; 159/13 (549) Requerimento com abaixo-assinado de moradores do 
Conjunto Residencial Camilópolis que solicitam doação de área para construção de quadra 
de futebol e área de lazer; 160/13 (550) Indicação para instalação de redutores de 
velocidade na Rua Ana Neri, Bairro Camilópolis; 161/13 (551) Indicação para construção 
de escadaria ligando a Rua João de Barro ao Núcleo dos Eucaliptos, Vila João Ramalho; 
162/13 (552) Indicação para limpeza e reposicionamento do corrimão da viela localizada 
ao lado do nº 399 da Rua Tibagi, Jardim Monte Líbano [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 154/13 
(543) Requerimento ao Semasa de vistoria técnica em muro de fundos no terreno 
localizado na Rua João Bolognesi, ao lado do nº 596, Jardim Ipanema, visando a adequar 
a captação de águas pluviais para evitar infiltração e desmoronamento do referido muro; 
155/13 (544) Requerimento de informações sobre todos os tipos de recursos destinados à 
Economia Solidária nos últimos 4 (quatro) anos; 156/13 (545) Indicação para capinação em 
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área localizada entre a EMEIEF Cândido Portinari e a escola de Samba Leões do Vale, 
Jardim Aclimação; 157/13 (546) Requerimento de revitalização do campo de futebol do 
Jardim Estela, localizado entre as ruas Pereira Coutinho e Pirambóia, ao lado da EMEIEF 
Fernando Pessoa; 58/13 (547) Requerimento com abaixo-assinado de moradores que 
solicitam a implantação de sanitário público móvel nas feiras livres do Município 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 163/13 (556) Requerimento de 
informações urgente sobre vistoria e projeto de instalação de semáforo e demais 
sinalizações que se fizerem necessárias na Rua Toledana, Jardim Santo André; 164/13 
(557) Indicação para desratização e dedetização urgente na Rua Quatá e adjacências, Vila 
Palmares; 165/13 (558) Indicação para manutenção em viela e córrego localizados na Vila 
João Ramalho; 172/13 (568) Indicação para manutenção urgente em córrego e logradouro 
localizados na Rua Maurício de Medeiros, Jardim Irene; 187/13 (584) Requerimento com 
abaixo-assinado de moradores da Rua São José, Jardim Santo André, solicitando vistoria 
e providências acerca da manutenção geral no logradouro. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 168/13 (563) Indicação para fiscalização 
emergencial do setor competente em área pública que está sendo invadida, no Bairro 
Sacadura Cabral; 170/13 (565) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores do 
Jardim Bom Pastor e Vila Floresta que solicitam ações de reparos emergenciais no 
Córrego Araçatuba; 171/13 (566) Indicação para sinalização viária que indique o percurso 
para localização dos cemitérios municipais; 57/13 (567) Indicação para implantação de 
Programa de Refis (Recuperação de Créditos) para o Semasa [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor].  VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) E DIVERSOS VEREADORES 169/13 (564) Requerimento visando a inserir em 
Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Adelina Munhato Milani, ocorrido no último 
dia 05 de fevereiro, em nosso Município. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) manifesta sua alegria pela vitória 
dos Vereadores Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e José Francisco de Araujo 
(José de Araujo) e registra que, em nome desta Casa, estão aguardando o retorno destes 
Vereadores na próxima semana para a realização de um grande mandato. Às 16h44min, 
passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PDT DEM PSB PRB PT PTdoB PV PRP]. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Em relação às 
suas proposituras, solicita ao Prefeito Municipal que sejam mantidos, nas unidades básicas 
de saúde, os agentes de saúde, ampliando esse atendimento aos moradores que 
apresentam dificuldades de acesso a estas unidades. Pede ainda a revisão da Operação 
Bota-Fora na cidade, através de conscientização da população para o descarte de móveis 
e entulhos, bem como ampliação do trabalho da Defesa Civil nesta época de possíveis 
enchentes. Quanto aos precatórios, solicita também ao Executivo a ordem cronológica dos 
pagamentos. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Traz à 
discussão a Operação Delegada e explica que se trata de união de policiais que são 
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chamados, mediante pagamento de diárias, para trabalharem com controle e 
gerenciamento da prefeitura. Acredita que um problema nessa operação é que o policial 
perde sua hora de descanso, no entanto, muitos policiais fazem trabalhos extras para 
complementar a renda, muitas vezes em locais de grande risco; sendo assim, o trabalho 
na Operação Delegada seria muito mais vantajoso para toda a população e para esses 
policiais, que trabalhariam com toda a estrutura que têm a sua disposição. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Comenta ofício da 
Câmara Municipal de Araraquara recebido nesta Casa, que trata de ação do Governo do 
Estado com o objetivo de suspender conquista de aumento de salário do policial 
paulistano. Manifesta seu apoio aos policiais, que recebem uma remuneração injusta pelo 
trabalho que desempenham. Apoia reivindicação desses policiais, uma vez que isso vem 
na contramão das medidas urgentes de segurança pública, considerando medida 
equivocada do Governo. Comenta sobre Chácara Baronesa, espaço público de área verde, 
atualmente ocupado por usuários de drogas, prejudicando moradores da região. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Quanto à Operação Delegada, diz que o Consórcio Intermunicipal já deliberou que é 
contra, pois na verdade oficializa os trabalhos extras realizados pelos policiais em seus 
horários livres, por isso manifesta-se contrário a esta operação. Fala da necessidade de 
um debate sobre a questão, pois será mais um ônus para a administração municipal. 
Entende que seria necessário aumento do contingente da polícia militar com condições de 
trabalho mais dignas. Sugere que o Prefeito seja convidado para vir a esta Casa e dar 
explanação sobre seus projetos para os cem primeiros dias de governo. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Deseja 
boas-vindas aos alunos e professores da rede municipal e fala que o Secretário de 
Educação, Sr. Gilmar Silvério, realizou nesta semana reunião para acolher a todos e 
começar implantação de novo projeto de educação para a rede municipal, visando não 
somente a produção de conhecimento, mas a possibilidade da construção de um projeto 
de cidadania, consciência e ética, preparando os alunos para a vida. Fala do projeto de 
Fórum Mirim, em que os alunos participarão do parlamento. Diz da importância da 
qualidade social da educação, trabalhando com a prevenção em temas que abrangem a 
juventude. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) - 
Em relação à saúde, registra as dificuldades que os municípios têm enfrentado para 
atender as necessidades da população. Diz que a união dos esforços é urgente, 
ressaltando das dificuldades de acesso a tratamentos odontológicos, pois as pessoas 
aguardam muitos anos para conseguir próteses dentárias. Ressalta que, como profissional 
da saúde e Vereador, essa será sua luta. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) – Registra novamente satisfação pela vitória dos Vereadores 
Sargento Juliano e José de Araujo, que retornarão trazendo muito prestígio a esta Casa. 
Retoma discussão da segurança pública e acredita que melhores condições de trabalho e 
de vida são urgentes. Fala que o Estado de São Paulo não produz drogas, estas entram 
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através das fronteiras, daí a importância do investimento no combate ao tráfico de drogas e 
armas, papel que deveria ser desempenhado pela polícia federal. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Às 
17h25min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Vereadores Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilásio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus). APROVADOS os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário. Quando da 
votação dos Protocolos 560 e 564, Votos de Pesar, observou-se um minuto de silêncio em 
homenagem póstuma, sendo, ao final, APROVADOS. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) comunica falecimento do Sr. Carlos, radialista da Rádio ABC. Às 
17h31min, passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) – Concorda que o policial precisa ganhar bem, o que é 
reivindicado há, pelo menos, 170 anos. Acredita que esse dia esteja muito longe e que a 
Operação Delegada surge como paliativo, como um mal menor, pois o dinheiro sairá da 
Prefeitura, mas com gerenciamento, diferente do que é hoje, onde a Prefeitura gasta muito 
dinheiro sem qualquer gerenciamento, ao passo que a Operação Delegada é o único 
instrumento capaz de dar autoridade ao prefeito sobre o policial militar. Comenta que o 
Governo Federal luta para barrar a PEC 300, que visa a criar um piso nacional para os 
policiais militares, a fim de elevar o salário dos policiais em todo Brasil. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Classifica a Operação 
Delegada como o grande debate, pois, como já dito, trata-se de uma situação paliativa. 
Salienta que Ribeirão Pires é a única cidade do ABC que está tentando montar a Operação 
Delegada. Lembra que a Prefeitura é quem paga o aluguel de cinco Delegacias de Polícias 
de Santo André. Entende que o Estado se aproveite dos municípios, transferindo a 
responsabilidade pela segurança pública. Comenta que o PM tem medo de usar seu 
uniforme, ao retornar do batalhão para casa. Assevera que há estados que não concordam 
com o piso nacional do policial militar, o que está dificultando a apreciação da matéria, pois 
há estados que não têm condições de arcar com o valor do piso. VEREADOR EVILÁSIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) – Dá boas-vindas aos Vereadores Juliano e Araujo e fala 
que foi feita justiça no caso, pois a votação obtida demonstra que o desejo do povo é que 
ele estivesse nesta Casa. Considera que a tarde foi produtiva, pois é evidente o anseio dos 
vereadores em melhorar a cidade. Comenta que também defenderá a bandeira da saúde, 
defendida pelo Vereador Marcos Pinchiari, além da área do esporte, com a qual sempre se 
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preocupou. Acredita na vontade do prefeito eleito em resolver os problemas da cidade. 
Sobre a questão da segurança, entende que esse não é um problema apenas do município 
ou do estado, mas um problema nacional, em virtude da situação de miséria, defende que 
o Governo Federal pense em investimentos no setor. VEREADOR FRANCISCO DUARTE 
DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Agradece ao Deputado Federal Vanderlei Siraque pela 
presença, um dos deputados que defendem essa bandeira do policial militar, em Brasília, e 
conclama a todos a terem em mente o art. 1º, § 3º, da Constituição Federal, de 1988, que 
fala da dignidade da pessoa humana, o que implica formação, que gera uma ação e, 
consequentemente, transformação da sociedade. Deseja boa sorte à comissão que vai 
trabalhar a questão da segurança pública e se coloca à disposição para contribuir para o 
debate. Diz que, de coração, recebe os Vereadores Sargento Juliano e Araujo para compor 
os 21 vereadores desta Casa. Vê com bons olhos os debates que têm ocorrido nesta Casa 
e espera que continue havendo lealdade, compromisso e responsabilidade por parte de 
todos. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala sobre 
a questão da segurança e sugere a realização de audiência pública com a participação de 
todos os interessados, oportunidade em que poderá ser esclarecida a diferença entre as 
polícias – militar, civil e guarda municipal, bem como as funções de cada uma. Entende 
que é premente resolver a questão da iluminação pública na cidade, pois o problema 
favorece roubos e assaltos. Aborda a questão das enchentes e defesa civil, pois antes das 
enchentes é preciso um trabalho de prevenção, com limpeza de córregos e galerias e, 
depois das enchentes, limpeza imediata dos locais atingidos. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala que a questão da audiência 
pública merece atenção desta Casa, por se tratar de um tema muito sério. Comenta que o 
salário inicial de um policial militar, no Estado de São Paulo, é de R$2,387 mil e indaga se 
é possível exigir desses profissionais que resolvam os problemas da segurança pública no 
estado e na cidade com esse baixo salário. Cita que o salário de um policial federal é de 
R$7,514,33 mil, o que também não considera uma maravilha, mas três vezes mais que o 
policial do Estado de São Paulo. Diz ter dúvidas sobre a Operação Delegada, mas tem 
certeza que o salário pago ao policial militar do Estado de São Paulo é vergonhoso. 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – 
Primeiramente parabeniza os Vereadores Sargento Juliano e José de Araujo porque a 
Justiça foi feita. Em seguida, fala que faz parte do Conseg e nas reuniões muito se fala da 
Operação Delegada e acredita que nesse mandato terão propriedade para discutir esse 
assunto e outros que dizem respeito à segurança em virtude da presença de três 
Vereadores ligados à área, como é o caso do Coronel Sardano, Sargento Lôbo e Sargento 
Juliano. Fala que na última reunião do Conseg o tenente que participou relatou a falta de 
preparo da Polícia Militar em atendimentos envolvendo animais raivosos, pois a 
corporação não tem aparato para tal e a maioria não sabe como proceder. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Fala que saúde e segurança 
são temas que a população clama, pois são áreas que precisam de muitos investimentos e 
esses problemas não acontecem somente em Santo André ou São Paulo, mas no Brasil 
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todo, como é o caso da área da educação também. Em seguida diz que indicou ao Prefeito 
Carlos Grana, e que foi sua promessa de campanha, para monitoramento por câmera de 
vídeo em escolas, postos de saúde e nas avenidas mais movimentadas, medida que 
contribuirá para a segurança na nossa cidade. Finaliza manifestando-se favorável à 
Operação Delegada. ASSUME A PRESIDÊNCIA O EVILÁSIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA). VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Diz estar 
feliz pela vitória dos Vereadores Sargento Juliano e José de Araujo. Em seguida registra 
que segurança é algo muito sério, deseja boa sorte aos Vereadores que fazem parte da 
Comissão de Segurança e coloca-se à disposição para trabalhar em prol dessa questão na 
Casa. Em seguida agradece seus familiares, aos funcionários da Casa pelo carinho que 
vem recebendo nesse seu começo de mandato. Finaliza dizendo que a área da saúde é 
muito importante, pois como Conselheiro da Saúde sempre acompanhou essa questão 
muito de perto e dedica seu mandato a todos os moradores da cidade de Santo André, 
honrando os votos recebidos. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Fala que Operação Delegada é um assunto a ser discutido e acredita ser o 
desejo da Câmara que seja implantada na cidade. Fala ainda que é muito baixo o salário 
de profissionais importantes, como policiais e professores, assim como é baixo o 
investimento na área esportiva, além de diversas denúncias de desvio de dinheiro, mas 
que iniciativas simples poderiam tirar milhares de crianças das ruas. Finaliza dizendo que a 
discussão acerca do papel da Polícia tem de ser muito abrangente e há de se discutir o 
papel do Estado, do Município e da Federação nessa questão. Finaliza dizendo que o 
Governo do Estado tem suas responsabilidades, mas a Presidente Dilma também tem a 
sua e que já passou da hora de cada um exercer seu papel nas áreas de segurança, 
educação, cidadania, esportes e, principalmente, conter a corrupção. VEREADOR AILTON 
JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Registra que se sente contemplado pela fala do Coronel 
Sardano, que tem experiência e autoridade para discorrer sobre o assunto segurança. 
Acerca da Operação Delegada, acredita que ninguém é contra a presença ostensiva de 
mais policiais nas ruas. Diz ainda que ouviu nos últimos quatro anos que tudo de ruim na 
cidade, em relação à segurança, era culpa do Prefeito Aidan, mas que não terá a mesma 
atitude em relação ao Prefeito Carlos Grana, pois é um assunto muito mais sério e não 
pode restringir somente à responsabilidade municipal. Registra que fez levantamento dos 
salários de vários estados e que esse é um assunto a ser debatido em audiência pública. 
Finaliza dizendo que o Prefeito Aidan foi responsabilizado pelos problemas da Chácara 
Baronesa até o ano passado, estranhando o fato de que agora a responsabilidade passou 
a ser do Governo do Estado. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Às 18h21min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. JOSÉ 
JACINTO DOS SANTOS JÚNIOR – Representando o movimento Academia ao Ar Livre – 
Modismo ou Inclusão Social, inscrito para falar sobre a adequação das academias ao ar 
livre, no Município, agradece aos vereadores que permaneceram para ouvi-lo e pede que 
esta Casa atente ao processo 14.418/2012, de 22/03/12, em que os moradores da Praça 
Mandacaru apresentaram na Prefeitura de Santo André uma solicitação de adequação 
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daquela academia que existe naquela praça. Lembra que o então vereador Pinheirinho fez 
um requerimento ao prefeito da época e o vereador Montorinho acatou uma das sugestões 
de procurar viabilizar a presença de um monitor, de um profissional de educação física. 
Fala que por diversas vezes socorreu crianças naquela praça que utilizam equipamentos 
não destinados à faixa etária a que pertencem. Espera que nesta legislatura as pessoas 
preocupadas com as questões da cidade sejam ouvidas. VEREADOR LUIZ ZACARIAS 
DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Considera importante a participação do Sr. 
Jacinto ao falar das academias que deram bom resultado onde foram implantadas. 
Entende que existem problemas, mas podem ser solucionados. Lembra a importância de 
as pessoas que utilizam essas academias terem o acompanhamento de um profissional da 
educação e fala que trabalhará para que esses profissionais retornem às praças e tenham 
condições adequadas para tratar da população. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO 
(JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Lembra que a Bancada do PT registrou 
nesta Casa que não era contra a academia, apenas defendia o acompanhamento por um 
profissional de educação física, um monitor, a fim de prevenir que pessoas se 
machucassem. Cita que a Associação dos Professores de Educação Física é contrária a 
essas praças sem acompanhamento. Fala da exigência para abertura de academia na 
cidade de um profissional que acompanhe as atividades da academia. Entende que não se 
pode fazer política de maneira medíocre. Lembra que fez um projeto e pedirá 
desarquivamento a fim de debater o assunto. Defende sejam mantidas as academias, mas 
com profissionalismo, a fim de respeitar os idosos. REGISTRADA presença do Vereador 
Tiago Nogueira, hoje Secretário de Gabinete da Prefeitura de Santo André. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Fala que como 
profissional de educação física, registrado no Conselho Regional de Educação Física do 
Estado de São Paulo, é a favor de se manter instrutores nas academias ao ar livre da 
cidade, citando inclusive exemplo de São Caetano, onde estudantes de educação física 
tinham bolsa e em contrapartida ao subsídio prestavam serviços como instrutores nos 
parques daquela cidade. Fala ainda que é importante para a saúde da população investir 
em academias, pois está gerando saúde. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON 
LIMA) – Registra que as academias ao ar livre na cidade não trataram apenas e tão 
somente do equipamento, pois antes existiam modelos de praças que não atendiam às 
necessidades da população e a administração do Dr. Aidan levou as famílias de volta às 
praças, assim como para os parques. Notou que essas academias são encontradas em 
muitas cidades brasileiras, sendo favorável a se melhorar o acesso da população a esses 
equipamentos, mas acredita ser necessária discussão para que a presença desses 
profissionais seja exequível. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Diz que é necessário se preocupar com o tema da atividade física, 
pois ela é extremamente importante no dia-a-dia. Em seguida fala as academias 
começaram a ser implantadas às vésperas da eleição, e esse foi o único questionamento, 
mas não crítica às academias, pois apoia a sua ampliação e há comprometimento do 
Prefeito Carlos Grana em melhorar essas áreas. Registra que foram raros os investimentos 
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no esporte nos últimos quatro anos na cidade, prova disso é que o Santo André Futebol 
Clube está na quarta divisão. Concorda com o Vereador Montorinho, que vem realizando 
mandatos exemplares, que se depender do atual Governo a questão do esporte não será 
tratada somente às vésperas das eleições. Finaliza parabenizando o Prefeito Carlos Grana 
pela escolha da Diretora de Esportes, a ex-jogadora de basquete Marta, que certamente 
fará um grande trabalho na nossa cidade. VEREADOR EVILÁSIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) – Primeiramente fala que não aconteceu somente na época do Prefeito Aidan a 
falta de investimento na área do esporte, mas que há muito tempo não se investe nada na 
questão esportiva em Santo André. Em seguida registra que a obrigação dos Vereadores é 
fazer um bom trabalho e ficará atento à Administração não somente nesses primeiros cem 
dias de governo, mas que seu trabalho continuará pelos quatro anos do seu mandato e 
está disposto a trabalhar em prol da melhoria de qualidade de vida da população. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Quanto às academias ao ar livre, diz que a reclamação é unânime porque 
não há acompanhamento de um profissional da área, além de crianças utilizando os 
equipamentos de forma equivocada. Fala que o Executivo dará o encaminhamento à 
reclamação do Sr. Jacinto, para que seja feito um estudo. Em relação aos cem dias do 
governo Grana, explica que essa prática tem a finalidade de apresentar as diretrizes 
adotadas e as prioridades emergenciais a partir de um programa de governo eleito pela 
população de Santo André. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Fala que defender a presença de profissionais de 
educação física abrange a exigência desses profissionais em parques e outras áreas em 
que as pessoas praticam caminhadas e corridas, ou seja, é uma questão que está sendo 
construída no discurso político, mas não são propostas viáveis. Diz que é preciso buscar 
uma solução para coibir o uso desses equipamentos por crianças, salientando que os pais 
são os maiores responsáveis e devem estar atentos. Fala que essa experiência foi 
aprovada pela população, que voltou frequentar as praças da cidade, por isso é um projeto 
que precisa ter continuidade no governo Grana. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às 
dezenove horas e cinco minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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